
ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ

www.zs74.ru18 декабря 2019 года

Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

№ 36 (554) 

Во вступительной части урока руково-
дитель депутатского корпуса области 
поделился с ребятами воспоминани-

ями о том, как и в каких политических ус-
ловиях принималась Конституция России, как 
южноуральцы проголосовали за ее принятие, 
а также доступно рассказал о формировании 
законодательного органа Южного Урала, о при-
нятии Устава (основного закона) Челябинской 
области, приоритетных направлениях деятель-
ности регионального парламента.

Кстати, Владимир Мякуш отметил, что 13 
сентября 2020 года в рамках единого дня голо-
сования состоятся выборы нового состава депу-
татов Законодательного Собрания Челябинской 
области, и пригласил, кому на день выборов ис-
полнится 18 лет, выполнить свой гражданский 
долг. Выяснилось, что едва ли не все к этому 
моменту уже станут совершеннолетними. 

Между тем сегодня, в День Конституции, 
внимание – молодым гражданам, накануне 
достигшим 14-летнего возраста. По сложив-
шейся традиции Владимир Мякуш и Констан-
тин Захаров под аплодисменты ребят вручили 
первые паспорта учащимся школы № 54 – По-
лине Поповой и Камилле Хасановой. В рамках 
торжественного события спикер областного 
парламента подарил общеобразовательному 
учреждению альбом фотографий, изданный 
к 25-летию Законодательного Собрания Челя-
бинской области (отмечается в этом году), со 
своей дарственной надписью.

Однако день только начинался, и дальше 
состоялась квиз-игра (интеллектуально-развле-
кательная викторина), в рамках которой школь-
ники продемонстрировали знание содержания 
Конституции и в целом основ юриспруденции. 
Учащиеся распределились на четыре коман-
ды: «Юные президенты», «Активные граждане», 

«Свободная Россия», «Челябинская политиче-
ская молодежь» – и зарабатывали баллы, от-
вечая на порой каверзные вопросы, например 
«Как русские крестьяне в 1812 году называли 
супругу Наполеона?».

В свою очередь и ребята получили возмож-
ность задать несколько вопросов гостям. 

– Сколько в нынешнем составе Законода-
тельного Собрания Челябинской области жен-
щин? – поинтересовались старшеклассницы у 
спикера регионального парламента. 

– В нынешнем созыве депутатами Законо-
дательного Собрания стали шесть представи-
тельниц прекрасного пола, – рассказал Влади-
мир Мякуш. – Это Марина Поддубная, кстати, 
впервые после второго созыва, где зампредом 
была Людмила Попова, Марина Владимировна 
также избрана заместителем председателя. Это 
Лена Колесникова, Татьяна Завгородняя, Татья-
на Кузнецова, Ольга Мухометьярова, Марина 
Шеметова. 

– Какова перспектива у молодых людей ра-
ботать в Законодательном Собрании? – про-
звучал следующий вопрос.

Начало. Продолжение на стр. 2

День Конституции начался с парламентсКого уроКа
12 декабря, в день конституции 
российской Федерации, в обычной 
челябинской школе № 54 прошел 
необычный урок – парламентский. 
в роли парламентских педагогов 
для старшеклассников выступили 
председатель Законодательного 
собрания владимир мякуш и его 
Заместитель константин Захаров 
(Фракция «единая россия»). 
на праЗдничном открытом уроке 
также смогли виртуально 
поприсутствовать школьники 
со всей челябинской области: 
трансляция велась в онлайн-
режиме. 

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

Часто можно слышать мнение, что молодежь сегодня не та. Но сегодня, проводя парламент-
ский урок в простой челябинской школе, я еще раз убедился в обратном. Молодежь у нас обра-
зованная, любящая свою Родину, свой Южный Урал. Это молодые люди, которые в недалеком 

будущем встанут у руля Челябинской области и России. Считаю, что сегодняшняя встреча не только 
останется в памяти как торжественное событие, но и как дискуссия, которая позволила ребятам еще 
больше узнать о Конституции Российской Федерации, о самом нашем государстве. Уверен, после 
урока они, заинтересовавшись, продолжат изучать новейшую историю России и, конечно, 
пользоваться основным законом государства. Он выработан на основании мнения народа,       
а мы все – часть народа. 

принятие Конституции 
российсКой ФеДерации было 
вынесено на всероссийсКий 
реФеренДум, Который 
состоялся 12 ДеКабря 1993 
гоДа. почти 60% россиян, 
принявших участие 
в голосовании, поДДержали 
принятие основного заКона 
страны. в челябинсКой 
области за принятие 
Конституции на реФеренДуме 
проголосовало 77,21% 
южноуральцев. 

константин ЗахароВ, заместитель председателя 
Законодательного Собрания, председатель комитета 
по экономической политике и предпринимательству 
(фракция «Единая Россия»):

Сегодня 26-я годовщина принятия Конституции Российской Федерации, по которой мы и живем. 
Ее коренное отличие от предыдущих версий документа заключается в том, что в ней впервые 
декларировано право частной собственности. Сегодня у старшего поколения, у молодежи есть 

возможность заниматься своим делом, индивидуальным предпринимательством, за что раньше 
можно было лишиться свободы. И это только одна из особенностей современной Конституции. 
Считаю, что она открывает новые горизонты перед молодым поколением и в целом перед 
Россией.

Александр Патритеев. Фото Дмитрия Куткина

По сложившейся традиции Владимир Мякуш и Константин Захаров вручили первые паспорта учащимся школы № 54

В рамках викторины школьники демонстрировали знание содержания Конституции РФ
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в предыдущем номере мы писали о прошедшем круглом столе, органиЗованном 
по инициативе депутатов Фракции «единая россия» Законодательного собрания, 
где шла речь о  смертельной опасности препарата под наЗванием «снюс», набирающего 
популярность среди несовершеннолетних. подробнее о комплексном подходе 
в борьбе со снюсами, в том числе о раЗработанных поправках к Федеральному 
Законопроекту, принятому в госдуме в первом чтении на прошлой неделе, нам 
расскаЗал вице-спикер южноуральского парламента константин Захаров 
(Фракция «единая россия»). 

константин ЗахароВ, заместитель 
председателя Законодательного Собрания, 
председатель комитета по экономической 

политике и предпринимательству 
(фракция «Единая Россия»):

Опираясь на мнения, которые были высказаны специали-
стами в ходе круглого стола, посвященного ситуации со сню-
сами, мы определили три основных направления работы. 

Во-первых, депутаты фракции «Единая Россия» Законодатель-
ного Собрания Челябинской области уже подготовили поправки к 
законопроекту, принятому 11 декабря 2019 года Государственной 
Думой 119575-7 «О внесении изменений в Кодекс Российской Фе-
дерации об административных правонарушениях и Федеральный 
закон «Об охране здоровья граждан от воздействия окружающего табачного дыма и последствий 
потребления табака». Поправки расширяют ограничения торговли табачной продукцией на жева-
тельные и сосательные никотиносодержащие смеси без содержания табака, а также любую другую 
продукцию, аналогичную по своему воздействию на человеческий организм.
Эти изменения призваны запретить не только пищевые, но и непищевые продукты, содержащие 
подобные добавки. Ждем реакции федеральных законодателей и очень надеемся, что она будет 
оперативной. На региональном уровне изменений в законодательстве не требуется. Поправки в 
федеральный закон будут распространяться на все регионы России, в том числе и на Челябинскую 
область. 

Второе направление работы – это обращение депутатов фракции «Единая Россия» в Роском-
надзор с просьбой-требованием о блокировке интернет-ресурсов, пропагандирующих это зелье, 
имеется в виду и втягивание несовершеннолетних в его употребление, а также создание псевдо-
культуры, которая распространяется в молодежной среде со скоростью эпидемии. 
И третье направление, не менее важное, – профилактика. Подготовлены методические реко-
мендации, с которыми через министерство образования области, посредством инфраструктуры 
местных отделений партии «Единая Россия», мы выйдем во все школы области, на общешкольные 
родительские собрания, чтобы максимально информировать родительскую общественность об 
этой заразе, раздавать методические материалы каждому взрослому человеку в руки. 

Совместными усилиями мы должны оградить и спасти детей от употребления подобных 
смесей. Я уверен, что комплексный подход даст свои результаты. Но мы и в дальнейшем будем 
продолжать мониторинг, держать руку на пульсе ситуации не только со снюсами, но и с любыми 
другими сильнодействующими препаратами, ведь наши дети постоянно находятся под уда-
ром различных дельцов, которые втягивают их в те или иные сомнительные предприятия, 
угрожающие здоровью и даже жизни.

борьба со снюсами – по всем Фронтам

На заседании комитета по социальной политике

День Конституции начался с парламентсКого уроКа
Продолжение. Начало на стр.1

– У нас есть и молодые депутаты, и 
более опытные, – отметил Владимир 
Мякуш. – Например, самым молодым 
парламентарием является Михаил 
Видгоф 1986 года рождения, депутат 
по Тракторозаводскому избиратель-
ному округу. Он работает уже второй 
созыв, возглавляет комитет по моло-
дежной политике, культуре и спорту. 
Так что у вас есть все шансы. Правда, 
следующий созыв избирается, как ска-
зал ранее, уже в следующем году, вам 
к тому времени еще не исполнится 21 
год, когда можно баллотироваться в 
депутаты Законодательного Собрания, 
но через пять лет вполне сможете это 
сделать.

– Какое нужно иметь образование, 
чтобы стать депутатом? – логичный 
вопрос в продолжение темы. 

– Все индивидуально, – признался 
Владимир Викторович. – Есть в Зако-
нодательном Собрании и видные уче-
ные, ректоры вузов, академики РАН. 
У каждого свой путь и карьера, но, на 
мой взгляд, самое главное качество 
депутата – это умение ставить себя на 
место человека, который к тебе при-
шел с каким-либо обращением или 
предложением, способность чувство-
вать нужды своих избирателей. Учить-
ся, конечно, обязательно, поскольку 
без высшего образования невозможно 
стать эффективным депутатом, но ос-
новное – быть в гуще людей, слушать, 
слышать и понимать их, максимально 
эффективно реагируя на просьбы, при 
этом никогда не обещать то, чего не 
выполнишь.

А что же результаты викторины? 
В конкурентной борьбе места между 

командами распределились следу-
ющим образом: почетное четвертое 
место заняла команда «Активные 
граждане», на третьем месте  – «Сво-
бодная Россия», второе место у «Че-
лябинской политической молодежи», 
победителями викторины стали 
«Юные президенты». Все без исклю-
чения получили призы и памятные 
подарки. Для победителей Владимир 
Мякуш оставил автограф на экзем-
пляре фотоальбома к 25-летию Зако-
нодательного Собрания: «Огромного 
всем счастья!». Однако в конце урока 
полагается ставить оценки. 

– Ставлю оценку «хорошо», – обра-
тился к ребятам председатель Зако-
нодательного Собрания. – Чувствую, 
что вы готовились к уроку, знаете 
тему, но желаю вам больше актив-
ности, больше участия в обществен-
ной жизни города и области. Через 
несколько лет вы придете в разные 
сферы нашей жизни – в политику, 
бизнес, производство, мы надеемся 
на вас, потому что вам продолжать 
наше дело. 

камилла хасаноВа, ученица школы № 54 г. Челябинска:

В День Конституции нам вручил первые паспорта председатель Законодательного 
Собрания. Теперь, получив главный документ гражданина, можем почувствовать 
себя россиянами в полной мере. Например, имея паспорт, с 14 лет можно устро-

иться работать на неполный день. Еще, если раньше родители представляли за нас наше 
свидетельство о рождении, то теперь мы сами отвечаем за себя, сами ставим подписи. 
Вообще, получив необходимое образование, хочу стать депутатом. Я с детства мечтала 
помогать родному городу, делать что-то важное для людей, в первую очередь 
для улучшения экологии, чтобы сделать Челябинск чистым, без загрязняющих 
выбросов.

Марк ЗаболотнеВ, ученик школы № 54, команда «Активные граждане»:

19 декабря мне исполнится 18 лет, получу право изъявлять свою гражданскую позицию путем голосования. В 
сентябре 2020 года как раз уже и проголосую на выборах в Законодательное Собрание. Ведь участвовать в жизни 
государства – это не только наше право, но и обязанность, власть должна соответствовать ожиданиям жителей. 

Пока не думал, пойду ли в депутаты, хотя сегодня и узнал, что главное качество народного избранника – слушать людей. 
На сегодняшний день моя мечта – стать инженером-строителем. В целом интересным получился парламентский 
урок, лично я убедился, что в нашей школе работают хорошие учителя, они дают знания, которыми мы можем 
оперировать в жизни.

Дарственная надпись председателя Законодательного Собрания 
на фотоальбоме  к 25-летию  южноуральского парламента
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Александр Патритеев. Фото Дмитрия Куткина

Вчера, 17 декабря, состоялось заседание комитета по социальной политике, на котором 
депутаты единодушно рекомендовали к принятию на декабрьском заседании Зако-

нодательного Собрания постановление «О поправках к проекту федерального закона                
№ 119575-7 «О внесении изменений в кодекс российской Федерации об административ-
ных правонарушениях и федеральный закон «Об охране здоровья граждан от воздей-

ствия окружающего табачного дыма и последствия потребления табака»
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На момент проведения засе-
дания статус участника на-
ционального проекта «Про-

изводительность труда и поддержка 
занятости» получило 21 предприятие 
Челябинской области, к слову, это на 
10% больше запланированного на 
2019 год.

В рамках регионального проекта 
«Системные меры по повыше-
нию производительности труда» 
сформирован комплекс мер, стиму-
лирующих повышение производи-
тельности труда. В их числе – инве-
стиционный налоговый вычет, льгот-
ные займы государственного фонда 
развития промышленности, привле-
чение предприятий к обучению по 
федеральной программе «Лидеры 
производительности» (в нынешнем 
году привлечено шесть предприя-
тий), акселерационная поддержка по 
развитию экспортного потенциала по 
федеральной программе «Акселера-
тор экспортного роста» (также шесть 
предприятий). 

В рамках регионального проекта 
«адресная поддержка повыше-
ния производительности труда 
на предприятиях» на базе област-
ного государственного фонда разви-
тия промышленности создан регио-

нальный центр компетенций в сфере 
повышения производительности тру-
да. Инструментам повышения произ-
водительности труда обучились 176 
сотрудников предприятий – участни-
ков национального проекта. 

В рамках регионального проекта 
«Поддержка занятости и повы-
шение эффективности рынка 

труда для обеспечения роста 
производительности труда» цен-
тры занятости населения заключи-
ли договоры с 16 предприятиями 
на обучение работников. На обу-
чение направлено 1332 работника                         
(в 2,6 раза больше плана).

В свою очередь депутаты коми-
тета обратили внимание представи-

телей Главного управления по труду 
и занятости населения Челябинской 
области, что при росте производи-
тельности должно быть минимизи-
ровано высвобождение работников, 
сохранение рабочих мест – в при-
оритете. 

Что касается областной програм-
мы цифрового развития экономики, 
то и здесь работа проводилась сразу в 
нескольких направлениях. К примеру, 
в рамках федерального и региональ-

ного проектов «информационная 
инфраструктура» за счет средств 
федерального бюджета в этом году 
к сети интернет подключены 273 
социально значимых объекта в Че-
лябинской области. Кроме того, из 
областного бюджета были выделены 
субсидии двум операторам связи на 
строительство сетей связи для досту-
па к интернету в 14 малых населен-
ных пунктах региона, где ранее не 
было такой возможности. 

Павел шиляеВ, председатель комитета 
Законодательного Собрания по промышленной 

политике и транспорту (фракция «Единая Россия»):
Национальный проект «Производительность труда и поддержка за-
нятости» запущен в 2019 году, тем не менее уже по стартовому году 
на региональном уровне мы можем дать положительную оценку – 21 

предприятие Челябинской области включилось в программу по повышению 
квалификации сотрудников. Депутаты отметили, что эта инициатива вызвала 
интерес у работодателей. Но поскольку ключевая задача – повышение про-
изводительности труда, мы понимаем, что, во-первых, это ведет к росту 
объемов производства, а во-вторых, сопровождается высвобождением ра-
ботников. Поэтому параллельно реализуется программа по переобучению на 
новые виды профессий. 

Что касается региональной программы цифрового развития экономики, 
она подразумевает в ближайшие три года полный охват цифровизацией – от 
технически более доступных населенных пунктов к малодоступным. В 2019-м 
в этом плане отмечается положительная тенденция, в частности, проведена 
работа по 14 населенным пунктам, где ранее не было возможности подклю-
чения к сетям связи. На наш взгляд, в этом и состоит основная цель програм-
мы, чтобы у всех, независимо от места проживания, была возможность 
доступа к современным технологиям, которые, безусловно, облегчают 
нашу жизнь. 

игорь ФетисоВ, первый заместитель 
министра информационных технологий 

и связи Челябинской области:
Федеральный проект по устранению цифрового неравенства 
со следующего года обретет новую жизнь: если вплоть до 2019 
года он касался лишь малых населенных пунктов с численно-

стью жителей 250 – 500 человек, то сегодня рассматривается воз-
можность дополнения этого перечня населенными пунктами, где 
проживает от 100 человек. В Челябинской области уже 247 населен-
ных пунктов подключены к сети интернет в рамках этой программы 
и теперь жители имеют доступ к ряду цифровых услуг, например, 
к порталу госуслуг, могут в онлайн-режиме записаться на прием к 
врачу, встать удаленно на очередь в детский сад и так далее. 

Между тем есть список населенных пунктов, по которому ведется 
работа в рамках государственной программы на возмещение затрат 
сотовым операторам на подключение к сети интернет. Этот список в 
текущем году уменьшится на 14 населенных пунктов, и таким обра-
зом в Челябинской области останется более 760 малых населенных 
пунктов, где, к сожалению, пока нет возможности подключиться к 
сети. Но проект реализуется второй год, и мы видим положительную 
динамику увеличения подачи заявлений на возмещение затрат. 

Кроме того, ведется работа по созданию инфраструктуры связи 
для социально значимых объектов Челябинской области. Основ-
ное внимание уделяется общеобразовательным учреждениям и 
фельдшерско-акушерским пунктам. Попутно прорабатывается воз-
можность подключения с использованием технологии бес-
проводного широкополосного доступа к сети интернет и других 
объектов, находящихся вблизи. 

целью национального проеКта 
«произвоДительность труДа и поДДержКа 
занятости» является Достижение прироста 
произвоДительности труДа на среДних и Крупных 
преДприятиях базовых несырьевых отраслей 
эКономиКи К 2024 гоДу на 5%. 

К сети интернет в этом гоДу поДКлючены 273 социально значимых объеКта 
челябинсКой области, в том числе 137 образовательных учрежДений, 
45 ФельДшерсКо-аКушерсКих пунКтов, 38 пожарных частей и аДминистраций. 
До 2021 гоДа преДстоит поДКлючить еще 777 объеКтов. 

21 южноуральсКое преДприятие 
– участниКи нацпроеКта
как в челябинской области 
реалиЗуется региональная 
составляющая национального 
проекта «проиЗводительность 
труда и поддержка Занятости», 
а также областная программа 
циФрового раЗвития экономики, 
обсудили депутаты на 
декабрьском Заседании 
комитета Законодательного 
собрания по промышленной 
политике и транспорту под 
председательством павла 
шиляева (Фракция «единая 
россия»). 

При создании инфраструктуры связи для социально значимых объектов 
основное внимание уделяется школам и ФАПам

Депутаты дали положительную оценку 
первому году реализации нацпроекта
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Инструментам повышения производительности труда обучились 
176 сотрудников предприятий – участников национального проекта
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Александр Патритеев. Фото из архива редакции
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Александр Патритеев. Фото Дмитрия Куткина

Первыми на прием к спикеру 
регионального парламента 
пришли жители села Таукаево 

Красноармейского района – директор 
местной общеобразовательной школы 
Низаметдин Сайфулин и заведующая 
детским садом Венера Сулейманова. 

–  Очень рад с вами встретиться, 
выслушать просьбы, постараюсь по 
возможности максимально их решить, 

–  поприветствовал селян Владимир 
Мякуш.

Просьб, действительно, оказалось 
несколько. Низаметдин Гальметдино-
вич предложил включить возглавляе-
мую им образовательную организацию 
в проект «Теплое окно», чтобы заме-
нить существующие окна на современ-
ные стеклопакеты, которые, честно 
сказать, уже плохо сдерживают натиск 
уральских морозов. Школе необходимо 
обновить 38 окон. В свою очередь Ве-
нера Фаруховна рассказала о том, что 
дошкольное учреждение в Таукаево 
нуждается в ремонте кровли. 

– Отказать нельзя, –  заметил Вла-
димир Мякуш, обращаясь к своему 
заместителю Константину Захарову 
(фракция «Единая Россия»), в чей из-
бирательный округ входит Красноар-
мейский район. –  Наметим работу на 
ближайшее время. 

Следующие обратившиеся так-
же приехали с просьбой, касающейся 

подрастающего поколения. Директор 
спортклуба «Старт» села Травники Че-
баркульского района Сергей Булдаков и 
его воспитанники высказали просьбу о 
выделении средств на хоккейную фор-
му для детской команды «Колос». 

По словам Сергея Николаевича, 
традиции развития хоккейного движе-
ния в Травниках уходят корнями в сере-
дину прошлого века. Много поколений 
хоккеистов выросли на сельском корте. 
И сегодня юные спортсмены старают-
ся не подводить земляков, регулярно 
становясь победителями и призерами 
районных и областных соревнований. 
Подтверждение тому – привезенные 
хоккейные трофеи, которые произвели 
впечатление на председателя Законо-
дательного Собрания, известного по-
клонника хоккея с шайбой.  

–  К новому году перечислим день-
ги районной администрации, и ребята 
получат форму, –  заверил Владимир 
Мякуш.

–  Хоккей живет на селе и будет жить, 
–  пожал тренер руку спикеру.

–  Благодаря таким энтузиастам, как 
вы, –  с ответным рукопожатием за-
метил он.

В рамках приема также прозвучали 
вопросы по организации работы обще-
ственного транспорта, благоустройству 
и оказанию социальных мер поддерж-
ки детям войны. 

день конституции российской Федерации южноуральские 
парламентарии встретили активной работой, проводя приемы 
граждан в депутатских центрах своих иЗбирательных округов. 
в полдень 12 декабря в гербовом Зале Законодательного собрания 
прием граждан вел руководитель депутатского корпуса области 
владимир мякуш (Фракция «единая россия»). 

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 

(фракция «Единая Россия»):
В Законодательном Собрании Челябинской области перед каждым депута-
том стоит задача – быть максимально полезным своим избирателям, вникая 
в проблемы, волнующие людей, и неважно, городские ли это жители или 

сельские. 
Сегодня у пришедших на прием были обращения разного характера, но личных 

просьб как таковых оказалось немного, напротив, больше таких, которые волнуют 
поселения в целом. В частности, жители Красноармейского района высказали 
пожелание, чтобы реализация проекта «Теплое окно» распространилась и на Таука-
евскую основную школу. 

Обращение жителей села Травники Чебаркульского района касается приоб-
ретения формы для детской хоккейной команды. Тренер и его воспитанники не 
только добиваются высоких спортивных результатов, но и своим примером пропа-
гандируют здоровый образ жизни среди детей и молодежи. Помогать таким 
энтузиастам, создавая условия для развития спорта, – долг и обязанность 
депутатов Законодательного Собрания. 

низаметдин сайФулин, директор 
Таукаевской общеобразовательной 

школы:
Нашу школу, единствен-
ную на все село, можно 
назвать относительно 

новой – построена она в 1986 
году. Сегодня в учреждении 
учатся более 60 ребят. Ко-
нечно, окна со временем по-
теряли нормальную функци-
ональность. Отопление у нас 
собственное, но вопрос не в хо-
лодных окнах, а в том, сколько 

нужно денег расходовать, чтобы сохранять тепло. Сегодня 
получил заверение от председателя Законодательного Со-
брания, что проект «Теплое окно»  в ближайшее время 
придет и в нашу школу. Так что везу радостную весть: в 
новом году получим новые окна!

Венера сулейМаноВа, заведующая 
детским садом «Сказка», с. Таукаево:

Мы обратились к депу-
татам Законодательного 
Собрания с просьбой по-

содействовать в замене кровли 
нашего дошкольного учрежде-
ния. Детский сад был построен 
в 1979 году, с тех пор кровлю 
ни разу не меняли. Мы латали 
дыры своими силами, как мог-
ли. Да, капитальный ремонт 
в этом году состоялся, но до 

кровли снова руки не дошли. Теперь есть уверенность, что 
в первом квартале следующего года придет необходимое 
финансирование. Очень рады! Сегодня в детском саде по-
рядка 30 воспитанников, но надеемся на увеличение 
контингента – молодежь возвращается в деревню. В 
Таукаево есть семьи, где по 5-6 детей. 

сергей булдакоВ, 
директор спортивного 
клуба «Старт», 
с. Травники:

Сегодня вместе с воспитанниками 
приехали обратиться к депута-
там Законодательного Собрания 

с просьбой  помочь в приобретении 
детской хоккейной формы. Условия для 
тренировок есть. Не зря занимаем на 
соревнованиях призовые места. Вот 
только хоккейная форма, которую по-
купали еще в 90-е годы, совсем пришла 
в неприглядный вид. В команде – 16 ре-
бят, столько комплектов формы и нужно 
приобрести. Владимир Викторович 
Мякуш очень тепло нас встретил и 
не отказал в просьбе.

«теплое оКно» приДет в тауКаево

В соответствии с поручением президента российской Федерации ежегодно, начиная 2013 года, в день 
конституции российской Федерации проводится общероссийский день приема граждан с 12:00 до 20:00 по 
местному времени. Он осуществляется в приемных президента российской Федерации, в федеральных госу-
дарственных органах власти и в соответствующих территориальных представительствах, в органах государ-
ственной власти субъектов российской Федерации и в органах местного самоуправления.  

Целая делегация приехала из села Таукаево на прием к спикеру областного парламента 

Наставник Сергей Булдаков и его юные воспитанники

Первой выступила груп-
па граждан, предлагаю-
щая внести изменение 

в Конституцию РФ. Александр Жу-
равлев разъяснил основы госу-
дарственного устройства, привел 
исторические примеры и парал-
лели с другими странами, а также 
процитировал некоторые статьи 
основного закона Российской Фе-
дерации. Встреча завершилась 
на позитивной ноте – собравши-
еся были солидарны с областным 
парламентарием.

Следующее обращение ока-
залось профильным для депута-
та, в прошлом – главного врача 

ведущей больницы Челябинской 
области – Челябинской област-
ной клинической больницы  
(ЧОКБ). Заявитель, инвалид III 
группы, страдающий тяжелой 
формой диабета и эпилепсией, 
задал вопрос относительно са-
наторно-курортного лечения для 
такой категории граждан. Его об-
ращение в областное министер-
ство здравоохранения, направ-
ленное в начале декабря, в дан-
ный момент находится на стадии 
рассмотрения, однако гражда-
нин параллельно обратился в За-
конодательное Собрание с целью 
контроля обращения и поиска 
альтернативного способа реше-
ния вопроса. Обязательным ус-
ловием направления на курорт 

в данной ситуации является от-
сутствие у пациента приступов 
в течение определенного време-
ни. В противном случае лечение 
может только навредить. Алек-
сандр Журавлев принял решение 
в случае несогласия заявителя 
с мнением областных специ-
алистов просить министерство 
здравоохранения Челябинской 
области направить южноуральца 
в федеральное профильное уч-
реждение по квоте.

– Всегда важен всесторонний 
анализ проблемы. Уверен, что 
решение можно найти практи-
чески в любой ситуации и готов 
ходатайствовать за наших зем-
ляков на любом уровне, – поды-
тожил Александр Журавлев.

председатель комитета 
Законодательного 
собрания по социальной 
политике александр 
журавлев (Фракция 
«единая россия») провел 
личный прием граждан, 
приуроченный ко дню 
конституции российской 
Федерации.  
парламентарий 
встретился с гражданами 
в региональной 
общественной приемной 
д.а. медведева. 

Конституция в вопросах и ответах
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Александр Журавлев (на фото – справа) 
всегда за всесторонний взгляд на вопрос



№ 36 (554) • 18 декабря 2019 года 5Газета Законодательного Cобрания Челябинской области
ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯгОд театра

согласно иЗвестной поговорке, театр начинается с вешалки. а чем Завершается в челябинской области год 
театра? торжественным приемом, прошедшим на минувшей неделе в мультимедийном парке «россия – 
моя история», где для подведения театральных итогов года собрались первые лица южного урала, деятели 
культуры и искусства со всего региона. в рамках мероприятия состоялась церемония награждения 
победителей конкурса проФессиональных театров «сцена», который проводится при поддержке 
Законодательного собрания. награды победителям юбилейного, тридцатого конкурса вручили спикер 
областного парламента владимир мякуш и его Заместитель марина поддубная 
(оба – Фракция «единая россия»).

премия КонКурса 
проФессиональных театров 
«сцена» вручается с 2005 гоДа. 

в гоД театра главными зрителями Фестиваля «сцена» стали Дети и молоДежь. 
за 19 Фестивальных Дней в рамКах КонКурсной программы были преДставлены 
14 спеКтаКлей. участниКами Фестиваля стали театры челябинсКа, магнитогорсКа, 
златоуста, озерсКа, верхнего уФалея и Других гороДов. 

Вохобжон аЗиМоВ, артист Озерского 
театра драмы и комедии «Наш дом», 

обладатель диплома конкурса «Сцена»:
Одна из первых и потому 
самых запомнившихся 
наград была мной полу-

чена в середине 90-х годов – 
за участие в спектакле «Когда 
пойдет снег». Это был леген-
дарный спектакль нашего те-
атра, мне кажется, некоторые 
на него ходили десятки раз. 
Тогда это был для меня вос-
торг. Сейчас получить награду 
не то чтобы рутинное дело. Ты 

просто делаешь свою работу ежедневно, ежеспектакльно, 
и вдруг принимается решение тебя поблагодарить. Без-
условно, это приятно. Если говорить о том, как Озерский 
театр пережил Год театра, надеюсь, падений все-таки не 
было, что же касается взлетов, по-моему, мы при-
обретаем своего зрителя, который в этом году чаще 
приходил на наши постановки. 

алексей текслер, губернатор 
Челябинской области:

2019 год в России и, в частности, в Челябин-
ской области был объявлен Годом театра. 
Мне кажется, он был во многом прорывным. 

Но помимо творческих успехов нужно отметить 
и значительный вклад в развитие базы наших 
театров. Все государственные театры Челябин-
ской области получили поддержку. Совместно с 
федеральным центром мы уделили должное вни-
мание театрам, где чаще всего спектакли смотрят 
юные зрители. Не были обделены вниманием и 
муниципальные театры. Так, обещанный ремонт в 
магнитогорском театре наконец начался. Надеюсь, 
в следующем году он будет успешно завершен. 
Да, 2019 год подходит к концу, но впереди еще 
много планов, и мне хотелось бы, чтобы Год те-
атра не заканчивался никогда. Поэтому обещаю 
постоянную поддержку и внимание всем нашим 
театрам и прошу Законодательное Собрание 
и региональное правительство меня в этом 
начинании поддержать. 

Владимир Мякуш, 
председатель 

Законодательного 
Собрания Челябинской 

области (фракция 
«Единая Россия»):

В Челябинской области сфор-
мировалось замечательное те-
атральное сообщество, которое 

сегодня прославляет Южный Урал на 
лучших подмостках страны и мира. 
В свою очередь Законодательное Со-
брание всегда поддерживало и впредь 
будет поддерживать людей искусства. 
Ежегодно вручаются премии работни-
кам культуры и победителям конкурса 
«Сцена». Областной парламент активно 
взаимодействует с Союзом театраль-
ных деятелей и на протяжении не-
скольких лет поддерживает фе-
стиваль индивидуальных актер-
ских работ имени Милосердова. 

Марина Поддубная, 
заместитель 

председателя 
Законодательного 

Собрания, председатель 
комитета по 

информационной политике 
(фракция «Единая Россия»):

2019 год в Челябинской области по-
лучился насыщенным театральны-
ми премьерами и фестивалями, в 

том числе состоялся и традиционный для 
Южного Урала конкурс «Сцена». Фестиваль 
в этом году отмечает 30-летний юбилей 
и за это время успел полюбиться нашим 
театральным деятелям, получив 
известность и заслужив авторитет 
далеко за пределами области.

аплоДисменты! занавес?

Алексей Текслер поздравил с 80-летним юбилеем артиста Челябинского 
государственного академического театра драмы Николая Ларионова 

Владимир Мякуш вручил благодарственные письма Законодательного Собрания 
артистам и сотрудникам театров

Марина Поддубная: «Фестиваль «Сцена» 
в этом году отмечает 30-летний юбилей...»

Вручал их Михаил Видгоф, и 
это неслучайно – в областном 
парламенте депутат возглав-

ляет комитет по молодежной политике, 
культуре и спорту. Михаил Борисович, 
также являющийся одним из иници-
аторов интеллектуального меропри-
ятия, уверен, что уже в ближайшее 
время конкурсу получится выйти на 
федеральный уровень.

Всех участников разделили на три 
возрастные группы по классам, на-
чальным, средним и старшим, также 
была группа ребят из специальных кор-
рекционных школ. В финал прошли 163 
сочинения. Члены жюри выбрали 14 

победителей. Детей наградили денеж-
ными призами, коллекционными кни-
гами, билетами в кино и сувенирами. 
Главные критерии оценки – раскрытие 
темы, образность и владение языком.

В церемонии награждения также 
приняли участие первая леди региона 
Ирина Текслер и председатель челя-
бинской думы Андрей Шмидт.

– Судя по такому огромному количе-
ству сочинений, более ста тысяч, видно, 
что ребят тема волнует и задевает за 
живые струнки души, заставляет под-
бирать важные слова, – сказала Ирина 
Текслер.

«россия – страна мечты» парламентарии награДили побеДителей 
КонКурса шКольных сочинений

конкурс школьных сочинений на 
тему «россия – страна мечты» был 
Задуман почетным гражданином 
челябинска борисом видгоФом 
еще два года наЗад. Задуман для 
детей трактороЗаводского района, 
но вскоре инициатива получила 
городской масштаб. 130 учебных 
Заведений и около ста тысяч работ 

– серьеЗная Заявка на массовость. 
12 декабря ученики челябинских 
школ, написавшие самые 
интересные и глубокие сочинения, 
получили награды. Роман Грибанов

Александр Патритеев. Фото Олега Каргаполова

Михаил ВидгоФ, председатель 
комитета Законодательного 
Собрания по молодежной 
политике, культуре и спорту 
(фракция «Единая Россия»):

Мы сознательно приурочили церемонию на-
граждения к российскому празднику – Дню 
Конституции. И для ребят, которые вышли 

в финал и сегодня получили подарки, и для их 
родителей, и для учителей получилось устроить 
настоящий праздник. Конкурс носит название 
«Россия - страна мечты!», и у нас есть тоже мечта, 
чтобы он получил всероссийский статус. 

Депутаты областного парламента внимательно читали произведения ребят, 
на многое обращали внимание, брали на заметку мечты и идеи подраста-
ющего поколения, ведь не зря народная мудрость гласит, что устами младен-
ца глаголет истина. Но сочинения писали не младенцы, я всякий раз с 
удовольствием отмечал для себя ряд очень мудрых и по-настоящему 
глубоких сочинений.

Фо
то

 ав
то

ра



№ 36 (554) • 18 декабря 2019 года6 ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

Александр Патритеев. Фото Дмитрия Куткина

мОлОдежная ПОлитика

За несколько мгновений до 
начала торжественной це-
ремонии награждения мы 

успели расспросить Екатерину Слу-
гину подробнее о проекте. 

– В этом году наша команда вы-
играла грант Росмолодежи – феде-
рального агентства по делам мо-
лодежи на проведение кулинарных 
мастер-классов для подопечных 
детских домов, – рассказывает Ека-
терина. – В течение девяти месяцев 
будем приезжать к ребятам, обучая 
их приготовлению различных блюд. 
Наша основная задача – дать эле-
ментарные навыки кулинарии, по-
знакомить с кухней народов мира 
и поспособствовать дальнейшей со-
циализации. В частности, показать, 
что есть такая профессия, как шеф-
повар. В качестве живых примеров 
мы также приглашаем медийных 
личностей, лидеров общественного 
мнения, представителей власти и 
кулинарного бизнеса. 

– уже определились с тем, ка-
ким будет наполнение мастер-
классов?

– Вообще, подобные мастер-
классы проводим с 2016 года, у нас 
есть профессиональный повар, под 
руководством которого ребята и 

учатся готовить. Присутствует как 
экзотическая кухня, так и буднич-
ные рецепты, по которым каждый 
может приготовить самостоятельно. 
Тем более, что мы ставим за один 
стол ребят разного возраста – от 7 
до 17 лет. 

– Сколько детских учрежде-
ний уже удалось охватить ма-
стер-классами?

– Если считать за три года работы, 
мы провели более 100 мастер-клас-
сов, то в основном в муниципаль-
ных районах, выезжали также в тех-
никумы, где обучаются дети-сироты. 

В нынешнем году отработали пока 
только с одним детским домом. Но 
начиная со следующего года, нач-
нем выезжать еще в несколько дет-
ских домов Челябинской области.

– как реагируют сами ребята 
на ваши мастер-классы?

– Самое приятное в нашем про-
екте – видеть их довольные глаза, 
слышать слова благодарности за 
новые знания. Это как раз то, ради 
чего мы и стараемся. Впоследствии, 
возможно, они вспомнят наши ку-
линарные уроки и применят их в 
жизни.

– Что планируется на выходе 
из проекта?

– Ребят, которые хорошо себя 
проявят, мы планируем рекомен-
довать на подготовительные курсы 
для поступления в образователь-
ные учреждения по профилю. Кроме 
того, итогом проекта станет ярмарка, 
на которой ребята наглядно про-
демонстрируют, чему они научились 
за это время.  

– на что потратите премию?
– Награду разделим между все-

ми членами команды, – улыбается 
Екатерина.

Вместе с Екатериной Слугиной 
в этом день более полусотни по-
бедителей и лауреатов конкурса, 
приехавших из разных уголков Юж-
ного Урала, получили награды из 
рук спикера областного парламента 
Владимира Мякуша (фракция «Еди-
ная Россия») и депутатов Законода-
тельного Собрания. 

– На конкурс представлено много 
перспективных проектов в самых 
разных сферах, – отметил Владимир 
Мякуш, обращаясь к молодежи. – 
Думаю, что следующим шагом будет 
решение Законодательного Собра-
ния об их подкреплении соответ-
ствующим финансированием. На-
деюсь, что губернатор Челябинской 
области Алексей Леонидович Тек-
слер поддержит нас в этом вопро-
се, и в следующем году мы внесем 
такую инициативу, чтобы проекты 
не только обсуждались, пропаган-
дировались, но и реализовывались.

время – Дерзать!
студентка третьего курса юургу екатерина слугина вместе с командой 
единомышленников в этом году приступила к реалиЗации социально 
Значимого проекта «время – готовить», суть которого – в проведении 
кулинарных мастер-классов для подопечных детских домов 
челябинской области. на минувшей неделе для екатерины наступило 
время стать лауреатом конкурса молодежных проектов «челябинская 
область – это мы» под эгидой Законодательного собрания. 

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 

(фракция «Единая Россия»):
Для того чтобы сегодня владеть экономической ситуацией, быть в русле 
общественно-политической жизни, нужны свежие идеи. Неслучайно 
более десяти лет назад региональный парламент учредил конкурс, 

который стимулирует молодежь участвовать в жизни своей малой родины 
и России в целом. Сегодня в Законодательном Собрании мы в очередной 
раз награждаем представителей нашей прогрессивной молодежи. Они за-
явили на конкурс множество проектов, среди которых были отобраны наи-
более актуальные и передовые. Уверен, в числе сегодняшних победителей 
и лауреатов нашей премии есть те, кто в будущем придут работать в органы 
государственной власти, возглавят предприятия, станут активным участни-
ками политических процессов. Для молодежи этот конкурс – еще один 
трамплин к достижению своих целей. Вместе с тем они сохранят и при-
умножат традиции, заложенные предыдущими поколениями.  

организаторами 
КонКурса являются 
заКоноДательное 
собрание челябинсКой 
области и общественная 
молоДежная палата 
при заКоноДательном 
собрании челябинсКой 
области.

в нынешнем гоДу на 
КонКурс было поДано 
оКоло 200 работ в 
различных номинациях: 
эКономичесКая, 
социальная 
и молоДежная политиКа, 
образование, науКа, 
зДравоохранение, 
развитие 
преДпринимательства 
и Других. лауреатами и 
побеДителями КонКурса 
стали более 50 молоДых 
южноуральцев. таКже 
стуДенты высших 
учебных завеДений 
поДготовили PR-проеКты 
инФормационной 
поДДержКи 
заКоноДательного 
органа власти и 
проанализировали роль 
Депутатов в 
избирательных оКругах. 
члены жюри отметили 
высоКий уровень работ, 
интересные иДеи и 
нестанДартные поДхоДы 
К решению проблем 
областного масштаба.

Награды получили более 50 победителей и лауреатов конкурса, 
приехавших из разных уголков Южного Урала

Екатерина Слугина

Слева направо: Владимир Мякуш, Екатерина Слугина, Марина Поддубная



№ 36 (554) • 18 декабря 2019 года 7Газета Законодательного Cобрания Челябинской области
ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ75 лет ВеликОй ПОбеды

следующий год для нашей страны и для каждого иЗ нас будет особенно 
символичным. 
в 2020 году исполнится ровно 75 лет победы в великой отечественной 
войне. как иЗвестно, этот день приближали как могли не только на 
полях сражений, на передовой, но и в тылу. все для Фронта, все для 
победы отдавала и наша область. «парламентская неделя» продолжает 
рубрику, посвященную великому юбилею, в которой сотрудники 
объединенного государственного архива челябинской области 
расскаЗывают о вкладе южноуральцев в подвиг народа. 

Что такое Урал в годы войны? 
Кузница Победы. Сотни за-
водов строились, восстанав-

ливались и начинали работать не 
за годы – за месяцы. Весь фронт с 
надеждой смотрел на Урал. Больше, 
больше танков!

За годы войны в Челябинской 
области были введены в строй шесть 
доменных печей, пять коксовых ба-
тарей, двадцать восемь мартенов-
ских и электросталеплавильных 
печей, восемь прокатных и трубо-
прокатных станов, Чебаркульский 
металлургический завод, Челябин-
ская ТЭЦ, Челябинский металлур-
гический комбинат и его рудная 
база – Бакальское месторождение, 

Уральский автомобильный завод 
в Миассе, заводы по производству 
боеприпасов, в том числе реактив-
ных снарядов. Организован выпуск 
танков Т-34 и ИС, самоходных ар-
тиллерийских установок и многих 
других видов вооружения и военной 
техники.

В Танкограде
В Челябинск Николай Патоличев 

прилетел в морозный первый день 
нового 1942 года. Был он уже за-
каленным войной и «понюхавшим 
пороху» человеком. На посту перво-
го секретаря Ярославского обкома 
партии ему, 33-летнему, в первые 
месяцы войны приходилось прини-
мать тяжелые решения, связанные 
с эвакуацией людей и предприятий, 
защитой города и его населения от 
наступающих фашистов. Это был 
почти фронт. Когда стало понятно, 
что городу не устоять, Николай Па-
толичев рвался воевать, но партия 
решила, что он нужен в тылу. «Твой 

фронт – Южный Урал», – сказал     
И.В. Сталин.

Первая задача, которая стояла 
перед ним, – разместить эваку-
ированное оборудование, людей, 
запустить производство. Огромная 
ответственность и большие заботы 
легли на плечи только что назначен-
ного первого секретаря. Ежеднев-
ные, а часто по нескольку раз в день, 
заседания бюро обкома. Решения 
приходилось принимать оперативно, 
без раскачки, и часто менять, в зави-
симости от обстановки. Ночью тоже 
не до отдыха – поездки по объектам. 
Особое внимание – оборонным за-
водам и строительным площадкам 
новых промышленных предпри-
ятий. Выступить перед воинскими 
частями, отправляющимися на  

фронт, обеспечить население пита-
нием, эвакуированных людей жилой 
площадью – всем этим надо было 
заниматься ежедневно, ежечасно, 
каждую минуту. Он как уполномо-
ченный Государственного комитета 
обороны и первый секретарь обко-
ма партии отвечал за все участки 
военно-хозяйственной работы. Для 
оперативного управления в обкоме 
партии были созданы новые отрас-
левые отделы: электростанций, бо-
еприпасов, танковой, авиационной, 
местной, пищевой промышленности, 
торговли и общественного питания. 
Но самое главное – фронту все боль-
ше и больше требовалось вооруже-
ния и боеприпасов!

Николай Семенович вспоминал о 
строительстве эвакуированного за-
вода в Чебаркуле: «Перед отъездом 
на Урал мне сказали в Центральном 
комитете, что строительство Чебар-
кульского завода по своей срочности 
и важности не сравнимо ни с чем. 
Может быть, слова «кубический метр 

земли», «квадратный метр произ-
водственной площади», «кубометр 
бетона», «тонна веса металлокон-
струкций» звучат не так, как тер-
минология, применяемая в бою, на 
войне. Но, зная, в каких условиях 
строился Чебаркульский завод, како-
го напряжения он требовал от людей, 
я беру на себя смелость сказать, что 
здесь было как на передовой. Здесь 
проходила линия фронта – так счита-
ли труженики этого боевого участка 
советского тыла. Работали они кру-
глосуточно, непрерывно. В трескучие 
уральские морозы днем и ночью го-
рели сотни костров. В середине мар-
та 1942 года завод вступил в строй 
и выдал первую продукцию. А еще 
месяц назад застучали молоты в це-
хах, хотя крыш у цехов еще не было».

ТанкисТы-доброВольцы
Особый Уральский добровольче-

ский танковый корпус – еще один 
огненный рубеж Николая Патоличе-
ва. Он был одним из инициаторов 
создания корпуса. В кратчайшие сро-
ки, с марта до конца мая 1943 года 
усилиями трудящихся Челябинской, 
Свердловской и Молотовской (Перм-
ский край) областей был сформиро-
ван, оснащен личным составом, ору-
жием и техникой Особый Уральский 
добровольческий танковый корпус. 
Челябинская область в состав кор-
пуса подготовила 244-ю танковую 
бригаду, 266-ю ремонтную бригаду, 
743-й саперный батальон, 64-й от-
дельный бронеавтобатальон, 36-ю 
роту подвоза ГСМ, инженерно-мино-
метную роту, роту автотранспорта и 
подразделение мотострелковой бри-
гады. Специально для корпуса в Зла-
тоусте было выпущено 3356 финских 
ножей (знаменитые «черные ножи»). 
Танковый дивизион «черных ножей» 

– так называла немецкая разведка 
Уральский корпус на Курской дуге 
летом 1943 года.

Через 20 лет Николай Семенович 
вспоминал: «Как сейчас помню: ули-
ца имени Кирова, проводы танковой 
бригады. Выстроилась бригада, дру-
гие подразделения. И, по-моему, со-

бралось тысяч 45–50 трудящихся со 
всех городов и районов Челябинской 
области. Прежде чем вручить наказ, 
мне, как секретарю областного ко-
митета партии, было поручено про-
изнести речь. Я до сих пор помню это 
волнение, с которым я произносил 
речь перед товарищами, идущими 
на фронт. Надо было сказать так, что-
бы это глубоко запало в души, чтобы 
они тебе поверили, ведь ты от имени 
партии, от имени народа призыва-
ешь их идти на смертный бой. И они 
это знали. Каждому из них надо было 
смотреть в глаза».

ТоргоВля служиТ 
делу мира

В послевоенные годы Николай 
Патоличев отдавал все свои силы и 
организаторский талант восстанов-
лению разрушенного войной народ-

ного хозяйства на Украине, в Ростов-
ской области, в Белоруссии. С 1958 
года он в течение 27 лет руководил 
внешней торговлей СССР, достигнув 
на этом поприще выдающихся успе-
хов, которые не суждено было нико-
му повторить.

В 1970-е годы внешняя торгов-
ля СССР развивалась небывалыми 

темпами. Крупные контракты были 
подписаны с Францией. Один из 
них – о поставках в эту страну в 
течение 20 лет 2,5 млрд кубометров 
природного газа в обмен на трубы 
и оборудование для газопроводов. 
Другой контракт – с фирмой «Рено» 
на проектирование, поставку обо-
рудования, монтаж и пуск завода 
дизельных двигателей для КамАЗа. 
Долгосрочные взаимовыгодные тор-
говые отношения были установле-
ны с Финляндией, Англией, Италией, 
Японией, Швецией, США и другими 
странами. Расширилась торговля с 
развивающимися странами Египтом, 
Ираном, Алжиром, Индией, Афгани-
станом.

Стремительно возрос экспорт 
энергоресурсов. Была организована 
поставка нефти и нефтепродуктов на 
Кубу (1960), заключены масштабные 
контракты на поставку природно-
го газа с ФРГ (1970), Финляндией 
(1971) и другими странами. Экспорт 
природного газа увеличился в 344 
раза. В 1970–1980-х годах значи-
тельно выросли объемы экспорта 
ряда черных и цветных металлов, 
минеральных удобрений, целлюлоз-
но-бумажной продукции, изделий 
машиностроительного комплекса.

В 1960–1986-х годах в СССР были 
введены в эксплуатацию 5,5 тысячи 
заводов и установок на базе импорт-

ного комплектного оборудования и 
в сотрудничестве с зарубежными 
компаниями. В огромных масштабах 
осуществлялся импорт сельскохо-
зяйственной техники, семян, кормов, 
удобрений, в 1980-х годах во все 
возраставших масштабах – продо-
вольствия, которым Советский Союз 
себя обеспечить не мог.

ниКолай семенович 
патоличев, советсКий 
госуДарственный 
и партийный Деятель, 
ДважДы герой 
социалистичесКого 
труДа, Кавалер 
11 орДенов ленина, 
почетный гражДанин 
челябинсКа. в гоДы 
велиКой отечественной 
войны – первый 
сеКретарь челябинсКого 
обКома и горКома 
партии.

Окончание. Начало в № 35(553)

ниКолай патоличев – человеК-легенДа

Галина Кибиткина, главный археограф ОГАЧО

Первый секретарь ЦК Компартии Белоруссии 
Н. С. Патоличев во время выступления на торжественном 

заседании в Минске. Первая половина 1950-х гг.

Подписание торгового соглашения между СССР и Португалией. 
По уполномочию Правительства СССР протокол подписывает министр 

внешней торговли СССР Н.С. Патоличев (справа). Москва, 1974 г.

Н.С. Патоличев осматривает тяжелый автогрейдер 
ДЗ-98 Челябинского завода дорожных машин им. Колющенко 

на Международной выставке в Лужниках. Москва, не ранее 1972 г.
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Ответы:

сканвОрд

письма с обращениями, пожеланиями, 
благодарностями в адрес депутатов 
Законодательного собрания приходят 
регулярно иЗ раЗных уголков 
челябинской области. мы стараемся 
расскаЗать о каждом таком примере обратной свяЗи 
южноуральцев с народными иЗбранниками. 

Вклад В раЗВитие райОна
Внимание к ветеранам, забота о пожилых людях для 

депутатов Законодательного Собрания – в приоритете. как 
говорится, «не требуя венца». тем не менее сами предста-
вители старшего поколения не забывают добрых дел. 

В конце ноября в Кизильском районе 
состоялось заседание пленума районно-
го совета ветеранов. Центральным во-
просом повестки стало взаимодействие 
Кизильской ветеранской организации с 
депутатами всех уровней. Тогда и было 
принято официальное постановление, в 
котором члены пленума рекомендова-
ли поблагодарить за активную работу с 
ветеранской организацией, за большой 
вклад в раз-

витие района целый ряд депутатов За-
конодательного Собрания Челябинской 
области – марину Шеметову, андрея 
еремина, Владимира дремова (все – 
фракция «единая россия»). 

«Ими оказана большая помощь в ре-
монте школ, установке детских площадок, 

о з д о р о в л е н и и 
ветеранов и 
тружеников тыла в геронтологическом 
центре г. Магнитогорска, медсанчасти 
комбината, подготовке и строительстве 
Аллеи Славы, установке памятника Ге-
рою Отечественной войны С.К. Полищуку, 
приобретении спортивного инвентаря и 
формы для хоккейной команды», – аргу-
ментируют свое решение ветераны. 

«теПлОе ОкнО» – теПлые ОтЗыВы
Проект «теплое окно», стартовавший на Юж-

ном урале в уходящем 2019 году, успешно заре-
комендовал себя в муниципальных образовани-
ях региона, особенно в отдаленных его уголках, 
где, кажется, только его и ждали. Замена ста-
рых деревянных окон в общеобразовательных 
учреждениях нашла горячую поддержку как у 
педагогов, так и у самих школьников и их роди-
телей. 

В частности, администрация Кизильского района 
и коллектив муниципального общеобразовательного 
учреждения «Измайловская школа», а также родители 
и учащиеся школы выражают областным парламента-
риям и лично председателю Законодательного Собра-
ния Владимиру мякушу (фракция «единая рос-
сия») искреннюю благодарность и признательность за 
содействие и оказанную финансовую помощь в ремон-
те школьного здания – в замене старых оконных бло-
ков на новые стеклопакеты, в подготовке учреждения 
к новому учебному году. «Спасибо за отзывчивость и 
внимание к проблемам нашей школы. Желаем вам и 
вашему коллективу процветания, воплощения в жизнь 
всех планов и замыслов», – говорится в письме, при-
шедшем в адрес Законодательного Собрания.

Открыть дОрОгу В будущее
нередко именно человеческое участие и неравноду-

шие областных парламентариев становится тем самым 
спасательным кругом, которого так не хватает некоторым 
южноуральцам. 

Елена Васильевна Кузнецова, проживающая в Магнитогорске, 
пишет: «Мой сын Кузнецов Данил Петрович 1994 года рождения 
(инвалид 3-й группы) окончил МГТУ им. 
Г.И. Носова (магистратуру) и долгое вре-
мя не мог устроиться на работу...»

Однако, продолжает автор письма, 
благодаря депутату Законодательно-
го Собрания Валерию колокольцеву 
(фракция «единая россия»), прези-
денту Магнитогорского государственного 
университета, Данил был трудоустроен в 
вуз в отдел УИТ и АСУ на должность сете-
вого администратора. 

«Очень приятно осознавать, что в наше непростое время есть 
люди, готовые выслушать и найти оптимальный путь решения 
проблемы», – говорится в письме матери. Елена Васильевна 
просит спикера областного парламента Владимира Мякуша от 
членов всей семьи Кузнецовых выразить Валерию Колокольцеву 
благодарность за отзывчивость, которая «открыла сыну дорогу в 
будущее». 

человечесКое участие и неравноДушие


